
 

あいさつの大切さとは？ 

                              
副校長 西 澤 圭 一 

紫陽花が色付き，梅雨のうっとうしい気分をやわ

らげてくれています。 

学校は水泳指導も始まり，梅雨の合間の晴天の日

には，プールに歓声が戻ってきました。 

さて，6 月はふれあい月間とそれに関連してのあ

いさつ運動が行われました。その内容についてお知

らせいたします。 

【ふれあい月間】 

 東京都教育委員会が計画している取り組みで，

「学校におけるいじめ，自殺などの問題行動や不登

校などの未然防止と早期発見についてと状況把握

と点検，具体的取り組みの実施」が目的とされてい

ます。 

 これを受けて，本校でも，いじめ，自殺，問題行

動，不登校についての取り組みや状況を把握，点検

して改善を図ったり，具体的な取り組みを計画した

りしています。具体的な取り組みとしては，あいさ

つ運動，いじめに関するアンケート，不登校傾向の

お子さんの状況の共有と対応の検討などが有りま

す。地域や保護者の皆様にも御協力いただいている

「あいさつ運動」はこのような背景の下で実施して

います。子供たちの健やかで豊かな心の育成の第一

歩として挨拶が有効であると考えています。 

 挨拶の「挨」には心を開くという意味，「拶」に

は心に近付くという意味があるそうです。子供たち

には「相手に親しみがある」という気持ちや，「結

び付きをもち続けたい」という気持ちを伝えるため 

 

 

 

 

 

に行うものだということを理解してほしいと思い

ます。それが，豊かな心の結び付きを生み，いじめ

や自殺の防止につながると考えるからです。 

 また，挨拶の言葉にはそれぞれこめられた気持ち

があります。例えば，食事の挨拶「いただきます」

には，食材や調理してくれた人への感謝の意味がこ

められています。だから，感謝の気持ちのある食べ

方が無ければ挨拶の意味も失われてしまうのです。 

ただ言えばよいのではないということです。同様に

表情や声の調子も，挨拶の言葉の意味を反映させて

行ってほしいものです。 

 第一小学校では，毎年挨拶ができる子の育成に取

り組み，すすんで丁寧に挨拶ができる子が年々増え

てきています。挨拶することの意味を知り，その良

さを実感できるよう取り組みを継続していきます。 

 いじめ防止については，全校児童を対象にいじめ

に関するアンケートを行っています。いじめは根絶

することは非常に難しいものです。いじめの元にな

る心のはたらきを人間は持っています。未成熟な子

供たちは自覚の無いままにいじめにつながる行為

をしてしまうこともあります。だから，複数の目で，

常に目を光らせなければならないものです。早期に

発見して指導できれば，いじめをしない真情を高め

るよい機会にもなります。保護者の皆様からの，情

報も非常にありがたいものとなっています。今後も

引き続き情報提供をお願いいたします。 

 1 学期も残すところ３週間あまりとなりました。学

習，生活のまとめにじっくりと取り組めるように指導

してまいります。御理解と御支援の程よろしくお願い

いたします。 
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７月の生活目標  物を大切にしよう 
 物の豊かな社会に生きる子供たち。物を大切にする心を育て，自分の持ち物，人の持ち物，学校の物

を大切にする習慣を培いたいと思っています。 

 「自分の持ち物を大切にするために，名前を必ず付けること」，「掃除用具や食器などみんなで使うも

のは，正しく使い後始末をしっかりすること」を重点的に指導していきます。 



 

 

 

                                    

  

消防署見学 
６月４日(月)，社会科見学で，調布消防署へ 

行きました。はしご車や水難救助車，ポンプ車 

など，それぞれの消防車の特徴や使われている 

道具などを見学させてもらいました。 

また，庁舎内での仕事の様子も見学し，地域 

 の人々の安全を守るために，様々な工夫や努力 

 をされていることを実感することができました。 

子供たちは，素早く出動するための工夫や，普 

段から家庭で注意しておくべきことなどいろい 

ろな質問をして積極的に学んでいました。 

                           

  こころの劇場 
  ６月６日（水），劇団四季による「魔法をすてたマジョリン」を観劇するため，パルテノン多摩

へ行きました。今年度は学芸発表会もあり，演技の仕方や舞台の使い方などにも関心をもちなが

ら，演劇の楽しさを味わいました。 

  ～児童の感想から～ 

   〇怖い場面や優しい場面があって，とても面白かった。 

   〇マジョリンが人間をいじめたくないという気持ちにとても感動しました。 

   〇みんなで歌を歌ったのが楽しくて，迫力があった。 

   〇身振りや手振りを大きくすることで，見ている人に伝わりやすくなるんだなと思いました。 

   〇魔法で動きを止めたとき，本当に時間が止まっているように見えてびっくりしました。 

 

水道キャラバン 
６月１２日（火），東京都水道局の出前授業である水道キャラバンを行いました。日常生活にお 

ける水の役割や水源林の働き，浄水実験など様々な視点から，水に対する理解や大切さを学ぶこ

とができました。 

                        

 

 

 

 

４年生の学習 ～たくさんの御協力ありがとうございました～ 

 

 



カウンセラーだより      スクールカウンセラー 桜井真由子 山田恵麻 

一学期も残りわずかとなりました。新学年を迎えた子供たちも，それぞれのペースで新しい環境に慣れて

きたようです。一方で，慣れてきたからこそ見えてくるもの，感じることもあるでしょう。保護者の方々に

も，いろいろな気掛かりが生まれているころかもしれません。 

今年度も，5年生の全員面接が行われています。子供たちにとって，スクールカウンセラーや相談室がより

身近な存在に感じられる機会になればと思います。 

学校や御家庭での様子，お友達との関係や学習についてなど，少しでも気になることがありましたらお気

軽に御相談ください。すぐに答えの出ることばかりではないかもしれませんが，一緒に考えていくことで皆

さんの考えや気持ちの整理のお手伝いができると思っています。 

相談室は，月曜日と木曜日の週に 2 日，朝の 8 時 15 分から夕方 4 時 45 分まで開いています。お時間は御

相談いただければ，対応可能です。相談室にお電話（０４２－４８１－９３３９）していただく他に，担任，

特別支援コーディネーターである養護教諭を通しての御予約も可能です。御不明な点など，お気軽にお問い

合わせいただければと思います。児童だけでなく，多数の保護者の方々の御利用をお待ちしています。 

 

クラブ活動・委員会活動について    特別活動部    

委員会活動（５・６年生） 

月曜日の６校時（毎月１回）に，「歌声，広報，栽培，整美，集会，体育，図書，放送，保健，代表」の委

員会が活動しています。「各委員会で計画を立てて役割を分担し，協力して運営することを通して，学校生活

の充実と向上を目指そうとする態度の育成や自主的，実践的に取り組む力の育成」をねらいとしています。 

クラブ活動（４・５・６年生） 

クラブ活動では，「クラブ活動を通して，望ましい人間関係を形成し，個性の伸長を図り，集団の一員と

して協力してよりよいクラブづくりをしていこうとする態度を育てる」ことをねらいとしています。クラブ

活動では，４年生以上の児童が，学年や学級の所属を離れて活動します。違う学年との交流を深め，共通の興

味・関心を追求しています。今年度は，新しいクラブが発足しました。活動している１２のクラブの活動内容

を紹介します。 

バドミントン …素振りやラリーなどの練習やゲームを通して，楽しみながら他学年との交流を深めます。 

卓    球  …今年度，経験者は 1 人ですが，和気あいあいとみんなで教え合ってよい雰囲気です。ラリーの練習や

チーム対抗のゲームなど楽しく活動を進めていきます。 

野    球  …練習試合を中心に野球経験に関わらず，お互いに教え合いながら活動しています。 

球    技  …前期はタグラグビー，後期は話し合って決めたサッカーやハンドボールなどの球技を楽しみます。 

マ ン ガ …絵を描くのが好きな人がたくさんいます。4コマ漫画を作って読み合いをしています。  

図 工 …違う学年や組の図工好きが集まりました。お互いのアイディアを共有しながら，様々な制作を楽しみ

ます。 

手芸・料理 …グループで協力し合いながら，楽しく安全に手芸や調理を行います。 

科 学 遊 び  …科学的な遊びが好きな子が，たくさん集まりました。理科室や校庭で毎回楽しく活動しています。

パ ソ コ ン …タイピングの上達を目指す子が多いです。アニメーションや簡単なプログラミングにも挑戦します。 

ボードゲーム  …人生ゲーム，ジェンガなども楽しんでいますが，将棋，オセロ，トランプは，根強い人気があります。 

紙 工 作 …今年から新設したクラブです。第一回目の工作は「とんとん相撲」をしました。作るだけでなく同じク

ラブのメンバー同士交流しながら活動しています。 

昔 遊 び …今年復活したクラブです。けん玉，かるたなど一緒に遊び，技を教え合っています。様々な昔遊びに挑

戦し，笑顔いっぱい楽しみます。 

 



【学校保健委員会 】
日 曜日 主な行事

1 日

2 月 朝会　クラブ活動

3 火 安全指導　授業参観保護者会(156)

4 水 〈４時間授業〉集会

5 木 都学力調査(5)　授業参観保護者会(234ひ)

6 金 読書タイム

7 土

8 日

9 月 朝会　クラブ活動（１学期最後）

10 火

11 水 集会　着衣泳(35)　避難訓練（不審者・下校時） 【岩井臨海学園】
12 木 ピロティーコンサート

13 金 〈５時間授業〉　読書タイム　

14 土 〈短縮時程〉　

15 日

16 月 海の日

17 火 〈５時間授業〉　給食終　学校保健委員会

18 水 〈短縮時程〉　

19 木 〈短縮時程〉　

20 金 〈短縮時程〉　終業式　大掃除　

21 土 夏祭り

22 日

23 月 夏季休業日始　　　　学校プール①　    ☆   　 　個人面談①

24 火 　　　　　　　　　　　　　学校プール②　　　☆ 　 　  個人面談②

25 水 　　　　　　　　　　　　　学校プール③　　　 　   　   個人面談③

26 木 　　　　　　　　　　　　　学校プール④　　　           個人面談④ 【クリーン作戦】
27 金 ふれあいプール①　臨海学園事前健診（6年）   個人面談⑤

28 土 ふれあいプール②

29 日 ふれあいプール③  臨海学園始（6年）

30 月 ふれあいプール④　　　　　　  ↓   　　　 　　   　個人面談⑥

31 火 ふれあいプール⑤　臨海学園終（6年）　　　　   個人面談⑦終

8/1 水 ふれあいプール⑥

2 木 ふれあいプール⑦終

8/2１ 火 　　　　　　　　　　　　　学校プール⑤

22 水 　　　　　　　　　　　　　学校プール⑥       ☆(学校図書館開館日)

23 木 　　　　　　　　　　　　　学校プール⑦

24 金 　　　　　　　　　　　　　学校プール⑧終

8/27 月 夏季休業日終　クリーン作戦

28 火 〈短縮時程〉　始業式　大掃除　

29 水 安全指導　給食始　計測(56)

　☆お知らせ☆
　
　　8月も給食費の引き落としがあります。
　　忘れずにお願いいたします。

   ６年生は, ７月２９日（日）から７月３１日（火）の
２泊３日で岩井臨海学園に行きます。

　目的は以下のとおりです。
(1)集団宿泊訓練により，お互いに協力して，規則正し
く
　 楽しい学園生活を体験する。
(2)夏の太陽を浴び，きれいな空気を吸って，海辺で安
全
    で健康な体力作りをする。
(3)地域によって異なる自然の様子や人々の生活にふれ
海
     辺での自然に親しみながら豊かな心を育てる。

　日本家屋の民宿「川徳」で寝食を共にし，海では安全
に気をつけながら波乗りやボート遊び，サンドアートな
どを行います。夜にはキャンプファイヤーや肝試しも予
定しています。小学校生活最後の宿泊行事ということで
「子供たちはとても楽しみにしているようです。実りの
多い３日間となるように指導していきます。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（６年担任）

７月・８月の行事予定
　学校保健委員会は，学校における健康の問題について

話し合い，健康づくりを推進するための会です。毎年１

回，保護者の皆様に保健に関するお話や情報を提供する

場として実施しています。

　本年度は，学校薬剤師の先生より正しい薬の飲み方な

どについて，お話していただきます。より多くの方に聞

いていただきたいと考えています。大勢の方の御参加を

お待ちしております。詳しくは，学校からの案内を御覧

ください。

日時：７月１７日（火）午後３時～

場所：会議室

講師：本校学校薬剤師　筒井真由美先生

　第一小学校では，2学期の始業式の前に地域の清掃活

動「クリーン作戦」がPTA郊外部の方々の御協力のもと,

以下のとおり行われます。

　日頃お世話になっている地域への感謝の気持ちをもつ

ことや，ゴミのポイ捨てをしないようにする気持ちを高

めることをねらいとしています。大勢の参加をお待ちし

ております。

日時：8月27日（月）　7時半に学校に着くように

　　　　　　　　　　　各地区班の集合場所から出発

内容：地域のゴミ拾い

　　　拾ってきたゴミの分別

　　　調布市環境部ごみ対策課の方々のお話

　※　詳しくはPTAからのプリントを御覧ください。


